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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Foi sancionada ontem a lei que cria o programa 
Universidade Gratuita. Depois de um primeiro semestre 

de muitas conversas, reuniões, pedidos de emendas, pro-
testos e discussões, Jorginho finalmente pôs de pé sua 
principal promessa de campanha e deve, já em setembro, 
começar a distribuir as bolsas.

Nos próximos dias, a Secretaria de Estado da Educação 
(SED) publicará os decretos para regulamentação e edital 
para cadastramento das instituições e dos estudantes. A 
expectativa é que os pagamentos comecem em outubro, 
mas serão retroativos ao início do segundo semestre 
de 2023. Na primeira fase de implantação do Programa, 
serão beneficiados mais de 28 mil estudantes, chegando 
a mais de 70 mil em 2026. Quem for beneficiado deverá, 
entre outras coisas, prestar serviços à população, 20h a 
cada mês de benefício recebido, durante a graduação ou 

até dois anos depois e precisam ter aprovação em, pelo 
menos, 75% das disciplinas. 

Contudo, na cerimônia de assinatura, o governador ava-
liou que o projeto manteve a sua essência e citou as duas 
alterações mais polêmicas, que foi o teste toxicológico 
exigido para os estudantes e a divisão do Fumdes, que 
ficou em 75% para as universidades do sistema Acafe e 
25% para as privadas.

O programa, inédito no Brasil, tem potencial para 
revolucionar a educação superior em Santa Catarina na 
medida que atende muito mais pessoas e solucionará 
grandes demandas do mercado de trabalho por profissio-
nais especializados. 

Jorginho fez a roda da educação girar de uma forma 
que não deixou que as pedras do caminho a tirassem de 
seu eixo. Bom trabalho, governador!

Sancionada Lei do Universidade Gratuita

Revitalização
Avançam as obras de revitalização da rodovia SC-110, que liga Jaraguá do Sul a Pomerode. Por determinação do governador 
Jorginho Mello, as obras foram retomadas neste ano. São serviços de pavimentação, drenagem e complementares entre 
os quilômetros 92,5 e 96 desta importante via de ligação entre a principal cidade do Vale do Itapocu e o Médio Vale do Itajaí, 
também conhecido como Vale Europeu.

Reforma Tributária  
Advogados de Santa Catarina lançaram um abaixo-assinado em protesto contra o projeto de reforma tributária que 
está tramitando no Congresso Nacional. Estudos indicam que a carga tributária para o setor de serviços vai aumentar 
exponencialmente. Somente na advocacia, os impostos podem triplicar. Segundo Vivian Degann, responsável pela iniciativa, a 
advocacia, ao lado da saúde, educação e transporte, é atividade essencial e deve ser beneficiária de regime diferenciado ou 
específico. Para assinar o documento, basta acessar: https://chng.it/9D7RRvQF.

Investimento
A WEG anunciou nesta semana investimentos de R$ 87 milhões para expansão da capacidade produtiva e aumento da 
verticalização dos processos produtivos em Itajaí.
O investimento compreende a construção de uma serralheria - específica para a fabricação de partes, peças e 
invólucros para inversores de frequência, soft-starters e chaves especiais para fabricantes de máquinas - e uma nova 
fábrica de tomadas e interruptores - para atender o mercado de infraestrutura predial, comercial e residencial. O 
projeto será realizado no mesmo parque fabril onde a companhia já possui fábricas de eletrocentros, transformadores 
a seco e trefilação, com conclusão prevista para o fim de 2024.

Pequenas empresas
Para fortalecer as micro e pequenas empresas e ampliar 
a produtividade e a lucratividade, o Sebrae/SC formalizou 
parceria com o Conselho Regional de Engenharia e Agrono-
mia de Santa Catarina (CREA-SC). Dois programas estão à 
disposição dos profissionais: Desvendando Negócios e CREA 
Acelera. Essas iniciativas foram apresentadas, na última 
semana, durante encontro de capacitação no auditório da 
Inspetoria Regional de Chapecó, no oeste catarinense.

Desconto dos aposentados
A Assembleia Legislativa retomou hoje a revisão da 
cobrança de 14% dos aposentados do Estado, iniciada 
em 2021, após a aprovação da reforma da previdência do 
governo Carlos Moisés (Republicanos). Porém, o pedido do 
deputado Pepê Collaço (PP) na Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ), por 14 diligências, incluindo os sindicatos que 
já haviam participado de reuniões anteriores, travou tudo 
novamente. 

Reforma Ministerial
Em meio a reforma ministerial que o presidente Lula 
(PT) está promovendo, enquanto uns lamentam, outros 
comemoram. A catarinense Ana Moser, ex-seleção bra-
sileira de volêi e atual Ministra dos Esportes, é uma das 
que pode perder o cargo para representantes do PP ou 
Republicanos, dois partidos 
que foram protagonistas 
da base parlamentar do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) no mandato anterior. 
Devem ganhar ministérios 
os deputados André Fufuca 
(PP-MA) e Silvio Costa Filho 
(Republicanos-PE). Ambos 

são do grupo conhecido como Centrão. Lula, porém, 
deixou claro que negocia com as legendas, e não com 
o bloco.
Entre as estratégias para acomodar os partidos e 
ganhar a simpatia deles,está a criação de um novo 

Ministério, das micros e 
pequenas empresas. Notícia 
que já está sendo comemo-
rada por outro catarinense, 
Décio Lima, hoje, presidente 
do Sebrae. Para assumir a 
pasta, também estão sendo 
cotados nomes sugeridos 
pelos novos partidos aliados. 

Foto: Agência Brasil


